
激進「本土派」在社交網站鼓動網民於昨晚
帶同水槍到旺角行人專用區舉行「潑水節」，
有人更稱會在水槍內加入腐蝕性液體。警方大
為緊張，大批軍裝和便衣警員到場戒備，並不
斷截查可疑者。不過，現場雖有不少身穿黑衣
的「口罩人」，但警員若發現有水樽就會打開
來聞是否有刺鼻氣味。昨晚最終無人「潑
水」。有「鳩嗚」者繼續滋擾商舖，部分商戶
被迫落閘。 ■記者 曾慶威、文森

A14 政情與評論

近日港大審核委員會報告指出，戴
耀廷、陳文敏在匿名捐款事件中的處
理，未能符合預期水平，違反學校有
關的規定。戴耀廷不肯認錯，還百般
狡辯，推卸責任，反指港大校務委員
會決定暫時不會委任陳文敏為副校
長，是「校內事務被校外人干預」，

「政治因素蓋過學術自由」。這更暴露戴耀廷企圖轉
移視線，將事件形容為政治干預學術自由，好掀起新
的政爭，協助陳文敏上位，奪取港大的管理權。

戴耀廷為幫主子升職，佔領副校長的要津，甘願當
爛頭卒，說港大延遲任命陳文敏當副校長，顯示校委
會組成有問題，令一班校外人士干預校內人事任命，
故應檢討校委會的人事組合。這種論調，陳文敏和
「港獨」先鋒練乙錚已說過多次。陳文敏曾指：「政
府對大學管治有頗大權力不恰當」；練乙錚亦說過，
一定不能讓行政長官當上香港大學的校監，因為這是
殖民統治的制度。練乙錚煽動學生要奪回這個權力，
要在校園開展反對殖民主義的鬥爭。練乙錚認為，特
首對各大學校務委員會主席及成員等的任命權，令特

區的大學管理制度「更加危險」，「大學的學生、舊
生、教職員就是要奪權」。
香港大學不是戴耀廷及反對派的大學，而是特區政
府動用公帑資助的大學，七百萬港人都是持份者，是
香港大學的真正主人。一直以來，由特區政府委任社
會各界人士，擔任港大校務委員會的主席和委員，參
與香港大學的管理，這是「一國兩制」、「港人治
港」、高度自治50年不變的重要組成部分。港英年代
已經如此，那個時候從陳文敏到戴耀廷都不認為校務
委員會的組成有問題。到了特區年代，陳文敏、戴耀
廷代表反對派勢力，發起非法「佔中」，接受來路不
明的捐款，企圖推翻香港基本法，推翻特區政府。結
果，受到了港大校委會的調查。於是，陳文敏、戴耀
廷就說，「校委會的組成有問題，令校外人干預了香

港大學的管理」。言下之意，他們策動「佔中」、接
受匿名捐款沒有問題，相反，對他們的調查才是別有
用心的政治迫害。
戴耀廷的砌辭、反駁，更加說明他們為了幫助反對

派奪取香港的管治權，企圖把香港大學變成「獨立王
國」。他們反對行政長官擔任香港大學的校監，反對特
區政府委任香港各界代表包括立法會委員，出任港大的
校務委員會委員。戴耀廷發動79天無法無天的「佔
中」，佔領公眾地方，綁架七百萬港人的利益，癱瘓香
港。他曾宣稱：「犯法不等於不尊重法治」，而且是
「維護法治」。戴耀廷早就把香港的法律、香港基本法
踩在腳下。現在，為了逃脫匿名捐款的責任，他們還想
以抗議政治干預為由，抗拒調查，繼而「佔領香港大學
的管理權」，好做「無王管」的惡霸。

戴耀廷「政治干預學術自由」論圖轉移視線 徐 庶

■責任編輯：汪 洋 2015年7月2日（星期四）

遊行搞手未出發已打定輸數
反對派執意否決最民主、最符合香港情況的政改方
案，與民為敵，所有的敗象立即浮現出來。首先，遊
行人數大跌。昨日遊行起步時僅企滿維園約1個足球
場，與昔日動輒坐滿6個足球場差距甚大，遊行龍尾只
需約1個小時已離開維園。組織遊行的民陣發言人陳倩
瑩出發前，發開口夢地說：「希望今年遊行的人數能
夠保持和去年一樣」，但同時又表示，不論今年遊行
人數多寡，都已作心理準備。遊行搞手心虛膽怯，未
出發已經打定輸數。
其次，反對派飯盒會召集人梁家傑，及其所領導的

公民黨在此次政改討論中全面倒向激進，主張向「本
土主義」靠攏，極力主張否決政改方案。最終在激進

勢力的淫威下，反對派議員綑綁否決政改方案。但是
香港社會始終抗拒激進抗爭，鼓吹煽動激進抗爭的言
行不得人心，倒向激進成為此次遊行的「票房毒
藥」。
否決政改方案，反對派明知違反民意，支持度一定

會大跌，會影響今後的兩個選舉。所以，遊行前夕，
反對派出盡了九牛二虎之力，為七一遊行催谷人數，
以證明他們否決政改方案有理，為未來的選舉戰虛張
聲勢。他們一方面誇大其詞地說，七一遊行人數將達
到十萬人以上，又打出「重啟政改」、「修改基本
法」、爭取「真普選」的口號，企圖吸引更多支持
者，特別是參加「佔領行動」的「雨傘一代」出來湊
人數。
但是，「佔中」本來就因為違反民意而失敗告終，

而學聯、「學民思潮」的頭頭，在「佔中」期間煽動
學生暴力衝擊政府總部，挑戰警方，自己卻躲在後
面。這種犧牲學生、叫學生當炮灰的卑鄙行為，讓學
生看清激進反對派的陰險虛偽，更看清楚違反香港基
本法和全國人大常委會決定的政改方案，根本不可能
有成功的機會。青年學生看透了遊行組織者的騙人伎
倆，參加者寥寥可數。

延續政爭亂港 市民拒絕上當
教協是遊行的領頭團體，為了欺騙教師參加，居然

對教師說，發動遊行是為了維護教師的權益，爭取小
班教學，減少教師的勞動強度；社工團體的反對派則
欺騙長者說，為了長者的利益，遊行是爭取提高綜援
的福利金，大家要上街表達意願。更有反對派說，年
輕人要參加遊行，要求買樓「上車」。
公民黨的余若薇則鼓吹，港人可能感到疲累，但是

不可「畀人睇死」，不參加遊行會令人誤解港人洩
氣；「學民思潮」的黃之鋒更加自編自導自演被人毆
打的鬧劇，並在網上煽動年輕人參加遊行，抗議「政
治暴力」。總之，為了「呃人落水」參加遊行，反對
派什麼下三濫手段都用盡。結果，遊行人數稀落，充
分暴露反對派延續政爭亂港的險惡用心，市民拒絕上
當。

民意狠摑反對派一巴
遊行人數大跌，更說明「重啟政改」、「修改基本

法」，違背港人尊重法治的核心價值，徹底失去動員
力。特別是「修改基本法」的口號，更加是天方夜
譚。如果不要香港基本法，意味着拋棄「一國兩
制」，重新另行「制憲」，這就不是爭取「真普選」
那麼簡單，而是要搞「港獨」，稍為有常識、有理智
的人，都明白這會給香港帶來什麼後果。連李柱銘和
陳方安生都覺得有關的說法「唔經大腦」，遊行注定
不會獲得多少人的支持。反對派連「佔中」違法手段
的行動，也不可能動搖全國人大常委會的決定，現在
一邊否決了政改方案，一邊又要「重啟政改」，根本
違反法理和邏輯，廣大市民又怎會理睬反對派無理無
聊的鬧劇？
今年七一遊行人數暴跌，反對派遭民意拋棄的信號

相當明顯。激進反對派綑綁否決政改的負面效果正在
浮現，溫和派為求生路，為免被「票債票償」，肯定
要與激進派劃清界線，反對派分崩離析即將出現。反
對派玩弄民意，現在民意已經狠狠地摑了激進派一巴
掌。未來選舉中，選民懲罰反對派的信號將更加明
確，反對派將輸得更慘。

高天問

昨日民陣發起七一遊行，大會統計，今年有48,000人參與遊行（警方估計約1萬9千

人），比起去年的51萬人暴跌9成以上。反對派否決政改方案，扼殺普選，如今又叫囂

「重啟政改」、「修改香港基本法」，這完全抵觸香港基本法和全國人大常委會「8‧31決

定」，廣大市民都知道對香港爭取民主普選於事無補，更適得其反，只會延續無休止的政

爭，市民對反對派的亂港政爭已經厭倦反感。否決政改，反對派甚麼賭注也輸光了，走入了

死胡同，再沒有動員群眾的能量。反對派違逆民意，現在民意狠狠地摑了反對派一巴掌。

遊行人數暴跌九成 證明反對派否決政改不得人心

校委會有權任命高層
梁智鴻駁陳文敏謬論

棠哥：大紫荊榮耀屬維工權者

戴耀廷卸膊朱耀明「不合作」
香港文匯報訊（記者 連嘉妮）民政事務

局局長曾德成昨日表示，特區政府提出興
建的啟德體育園區項目，目前已交到立法
會財務委員會審批，他強調有關項目對本
港的體育、文化、藝術發展有重要作用，
希望財委會能在立法會休會前通過前期工
程的撥款。
曾德成昨日出席一公開活動後表示，在政
改決議案在立法會被否決之後，特區政府提
出了11項與民生相關的項目到立法會財務委
員會審批，其中包括啟德體育園區項目。
他強調，有關項目對體育發展很重要，

因為香港需要一個較大的體育場地舉行大
規模國際活動，對於文化、藝術也重要，
以提供一個數萬人的表演場地；對九龍東
的民生也重要，因為園區提供一個較開放
的公眾活動地方，也需要有體育場館。
曾德成說：「這個項目已在立法會民政

事務委員會討論，亦已回答了議員不同的
提問，現正等待立法會財委會通過。我們
希望立法會財委會能在立法會休會前通過
前期工程的撥款。」
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香港文匯報訊 ( 記者鄭治祖 ) 特區政
府公布2015年授勳名單，立法會主席曾
鈺成、工聯會榮譽會長兼行會成員鄭耀
棠、香港中華總商會永遠榮譽會長何世柱
及企業家李達三獲頒授大紫荊勳章。鄭耀
棠昨日強調，該份榮耀屬於一直為工人權
益奮鬥的勞工界人士。何世柱笑言當局
「送禮」肯定他在勞工事務的長期努力。
鄭耀棠昨日發表聲明表示，今次獲授大
紫荊勳章，感到非常榮幸，強調該份榮耀
屬於工聯會全體同工、工會工作者和一直
為工人權益奮鬥的勞工界人士。
他指出，自己從事工會事業轉眼 50
年，從工會前輩身上學習到「人人為我，
我為人人」的精神，他亦本着以「心」待
人的處世哲學，用心服務這個家─香港。
鄭耀棠強調，香港的前途在於「一國兩

制」這個國策方針，在於香港基本法這本
「護身符」，「縱使部分人認為今天的香
港處於逆境，然而我認為香港人能做到從

逆境中學習，從實踐中前進。」
他又批評政制發展因反對派議員否決了

特首普選決議案而停滯，非常可惜，但勉
勵香港人仍須放眼未來，發展經濟，改善
民生，「700多萬人同舟共濟，發揮中華
民族優良傳統，與祖國共築共圓『中國
夢』」。

何世柱：長期服務勞工獲「大禮」
何世柱昨日出席慶回歸酒會時坦言，對

自己獲勳感到受寵若驚，相信是政府肯定
他在勞工事務的長期努力，又笑言自己年
紀大、快要退休，當局「送禮」給他。
曾鈺成在酒會活動後未有接受傳媒訪

問。民建聯前主席譚耀宗則讚揚，曾鈺成
出任主席期間處事能力好，令議會工作順
利展開，包括反對派在內的立法會議員都
欣賞他，認為他獲授勳是實至名歸。
另外，今年5月退休的前警務處處長曾偉
雄獲頒授金紫荊星章。「保普選反暴力」

大聯盟發言人周融表示，違法「佔中」時
社會打了一場仗，曾偉雄擔任總指揮，有
效指揮警隊，成功平息「佔中」，社會應
該感謝他，曾偉雄獲勳是實至名歸。

盧偉國：獲勳是整個工程界功勞

獲頒銀紫荊星章的經民聯副主席、工程
界立法會議員盧偉國表示，對獲勳感到十
分榮幸，認為是整個工程界的功勞。他又
指，經歷20個月的政改爭議後，社會應
集中精力發展經濟，改善民生，呼籲反對
派不要再拉布，阻礙多項重要工程上馬。

陳文敏一直支持違法「佔領」，並
被指任內一直包庇鼓吹所謂「公

民抗命」違法行為的「佔中三丑」之
一、其下屬戴耀廷。香港社會各界據此
批評陳文敏無資格擔任香港最高學府的
要職。
早前，戴耀廷被揭發於去年10月向港
大不同部門作出4筆合共145萬元、來歷
不明的「秘密捐款」，包括由陳文敏經
手、用於舉辦政制發展和法治教育的30
萬元。港大前日公布的審核報告，就指
陳文敏的行為「不符預期標準」。

陳稱「不在乎委任」又促校方交代
眼見「煮熟的鴨子無端飛了」，一直
口口聲聲稱自己「不在乎委任與否」的
陳文敏昨日繼續「出口術」，通過媒體
稱，港大押後討論有關職位的理由是「3
歲小朋友都覺得的荒謬理由」，並稱校
方應對外交代，以免「影響大學的招聘
及聲譽」。
被指「受陳文敏包庇」的戴耀廷昨日

在接受電台節目時也「幫口」，更將港
大內部的重要職位視作港大校長一人的
私產，稱 ：「校長決定唔得咩？」
他其後又轉移視線，稱事件由一班

「校外人士」直接「干預」大學的人
事任命，涉及嚴重干預學術自由，要
求校方檢視制度，但就對外界批評他
濫用學術自由影響港大政治中立隻字
不提。

梁：集體決定做法合理
梁智鴻同日在接受電台電話訪問時

重申，任何高層的任命都是由校委會
決定，校委會認為有關職位的委任應
由下任首席副校長參與，大家都應該
尊重校委會的集體決定。
他又指，校委會只是暫時不討論有

關副校長的職位，並不是撤去有關職
位。他再次解釋，有關職位相當於首
席副校長的「副手」，而下任首席副
校長的遴選將於8月完成，認為屆時讓
他參與討論的做法合理。

香港文匯報訊（記者 歐陽文

倩、李自明）香港大學法律學院前

院長陳文敏一直覬覦港大副校長職

位，但港大前日公布的審核報告

批評，陳文敏的行為「不符預期標

準」，更暫時擱置港大副校人選的

討論。反對派為令「自己友」進入

大學管理層，就公開向大學管理層

施壓，陳文敏昨日更質疑港大押後

討論副校長一職的理由是「3歲小

朋友都覺得的荒謬理由」。港大校

務委員會主席梁智鴻昨日強調，任

何高層的任命都是由校委會決定，

大家都應該尊重校委會的集體決

定。

香港文匯報訊（記者 李自明）港
大校務委員會前日就港大「捐款門」
事件公開審核報告，批評戴耀廷抗拒
就「捐款門」事件提供更多資料，行
為偏離應有預期水平。戴耀廷昨日就
將責任推到「捐款人」朱耀明的身
上，歸咎他太遲回覆願否公開身份，
又聲稱自己在調查期間的態度已經很
「合作」。
戴耀廷昨日在接受電台訪問時

稱，他在2013年引進有關的「不明
來歷」捐款時，港大並無明文捐款
指引，而有關捐款指引於去年5月
作出，由於身為捐款者的朱耀明不
希望披露身份，隨後他須徵詢朱耀
明是否接受披露身份的意願，在6
個星期後才得到對方回覆，並非
「不合作」。

■何世柱直言對獲頒大紫荊
勳章受寵若驚。 鄭治祖 攝

■盧偉國感謝工程界人士
的支持。 鄭治祖攝

■鄭耀棠表示，大紫荊榮耀
歸於工人。 劉國權攝

鳩嗚未潑水


